

Hacen negocio con fondos del sector rural

eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/hacen-negocio-con-fondos-del-sector-rural

October 18, 2022

El Fondo de Capitalización e Inversión del Sector Rural, mejor conocido como Focir, avanza hacia su extinción como resultado de errores en los procesos de planeación, de la incapacidad de los funcionarios a su cargo y de la corrupción que predomina también en el actual gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

El organismo que pretendió fusionarse a una robusta estructura de la Financiera Nacional de Desarrollo Agropecuario, Rural, Forestal y Pesquero (FND), con la que se colocarían créditos por 65 mil millones de pesos al año, está operando con financiamientos de apenas 30% de su meta total, además de una muy riesgosa cartera vencida de dos dígitos.

El director general del Focir es **Baldemar Hernández Márquez**, un tabasqueño amigo del presidente. Sin embargo, también hay vasos comunicantes con el priismo y con esa generación de exgobernadores jóvenes que fueron señalados por corrupción.

El punto de contacto de esa accidentada generación con la administración morenista es **Javier Delgado Mendoza**, designado como primer director de la FND en el actual gobierno, y por lo tanto del Focir, del Fideicomiso de Riesgo Compartido (Firco) y de la institución nacional de seguros del campo, Agroasemex.

Delgado Mendoza llegó a este cargo a principios de 2019 como parte del equipo de **Alfonso Romo**, en ese entonces jefe de la Oficina de la Presidencia, y a mediados de ese año invitó a su equipo de trabajo a **Javier Ignacio Peralta Espíndola**, medio hermano de su amigo y entonces gobernador de Colima, **José Ignacio Peralta Sánchez**.

Egresado de la carrera de Economía del Instituto Tecnológico Autónomo de México, pero sin cédula profesional identificada en los registros de la SEP, Peralta Espíndola fue contratado en julio de 2019 como gerente de Proyecto de Focir, en una plaza de nivel A con un sueldo aproximado de 55 mil pesos mensuales.

Un año después, en julio de 2020, Delgado se despidió de la dirección de FND, justo cuando el ala dura de Morena hacía purga de los cuadros que Romo había incrustado en el gabinete económico. No obstante, mantuvo gran influencia en los movimientos de Focir, tanto que logró en agosto pasado el ascenso de su protegido como encargado de la dirección de Promoción.

Desde dicho puesto, ahora con salario aproximado de 80 mil pesos mensuales, Javier Ignacio Peralta cabildea con los consejeros de los Fideicomisos para dirigir los apoyos gubernamentales.

Ejemplo de esto son las inversiones por más de 35 millones de pesos que Focir ha destinado para los proyectos de la empresa Habvitación y Vida Habvita SA de CV, de **Santiago y Alfonso Serrano Gómez**. La empresa enfocada en el desarrollo de vivienda en el **medio** rural no habría aplicado como sujeto de apoyo por los impagos que mantenía con los bancos, pero pudo más la amistad.

También destaca el caso de la compañía Prolade SAPI de CV, vinculada a la **financiera** Ideas y **Capital** SAPI de CV de **Xavier Ponce de León y Ricardo Elizondo**. La firma **productora** y comercializadora de aceite de palma –con la que se relaciona a Peralta Espíndola– recibió de los fideicomisos de Focirf inversiones por cerca de 60 millones de pesos.

Los detalles sobre estas irregularidades se encuentran sobre el escritorio del secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O**, y se anticipa una limpia tan profunda como la que hizo la flamante titular de Economía, **Raquel Buenrostro**.

Posdata

En la columna del lunes se publicó que la exlegisladora del PVEM **Carla Alicia Padilla Ramos** fue socia de la empresa APS Estrategia SC, pero solamente trabajó de forma pasajera en dicho despacho.

Consubanco libra vendaval

En **medio** de la tormenta que afecta a varias instituciones **financieras**, principalmente sofomes y bancos que se quedaron sin liquidez y entraron a concurso mercantil o a liquidación, Consubanco Institución de Banca Múltiple es una de las entidades que han librado el vendaval y en sentido contrario reporta mejoras en sus niveles de rentabilidad.

En el segundo trimestre de 2022, el rendimiento del banco se ubicó en un 2.3% contra el 0.5% registrado en el mismo periodo del año pasado, por lo que se espera que su índice de capitalización llegue a 14.3% para el cuarto trimestre de 2024, el mismo dato que la institución alcanzó durante agosto de este año.

A este ritmo, el organismo perteneciente a Grupo Consupago podría generar un aumento sostenido del índice de capitalización por encima de ese 14%, como resultado de una disminución en la morosidad ajustada de su portafolio, que llegó hasta el 4.2% en junio de 2022, comparado con el 6.6% que mantenía en 2021.

Recientemente, la calificadora de **valores** HR Ratings modificó su perspectiva de estable a positiva.